

» PRESSE NATIONALE

Politique 



MONNAIE UNIQUE DE LA CEDEAO : OUATTARA INVITE LES PAYS MEMBRES À PLUS D'EFFORTS

Le Président de la Côte d'Ivoire, Alassane Ouattara, a, vendredi 11 octobre 2024, dans son discours à l'occasion de la première rencontre du partenariat stratégique entre son pays et le Ghana, invité les pays de la CEDEAO à accélérer les efforts nécessaires pour l'avènement de l'ECO, le projet de monnaie unique de cette sous-région. « Nos deux pays doivent œuvrer conjointement, et en relation avec les autres pays de la région, pour une accélération des réformes et la mise en œuvre des politiques de convergence, en vue de renforcer notre coopération monétaire et financière. Ceci permettra l'avènement de l'ECO, la monnaie unique que les populations d'Afrique de l'Ouest attendent depuis fort longtemps », a fait savoir le Président ivoirien.



GENÈVE / 149E ASSEMBLÉE DE L'UNION INTERPARLEMENTAIRE (UIP) : ADAMA BICTOGO DONNE DES PISTES POUR AMÉLIORER L'ÉCONOMIE DES PAYS AFRICAINS

Adama Bictogo était, hier, lundi 14 octobre 2024, à la tribune de la 149e Assemblée de l'Union interparlementaire (UIP). Le président de la chambre basse du Parlement ivoirien a prononcé un discours sur le thème : « Exploiter la science, la technologie et l'innovation pour un avenir plus pacifique et durable ». Adama Bictogo a souligné que l'heure est à l'adoption de l'intelligence artificielle et des technologies numériques comme leviers essentiels pour moderniser les économies et améliorer l'action publique. « Pour nous, cette révolution technologique doit être utilisée dans certains secteurs vitaux au niveau de nos États. C'est pourquoi, mon pays, la Côte d'Ivoire, sous le leadership du Président de la République, Son Excellence Monsieur Alassane Ouattara, s'est engagé à mettre l'innovation et la technologie au cœur de sa politique de développement dans plusieurs secteurs notamment au niveau de l'agriculture, de la santé, de l'éducation et de la sécurité ».

Economie 



BONNE GOUVERNANCE : ÉPIPHANE ZORO ET UNE FORTE DÉLÉGATION EN MISSION EN FRANCE

La Haute Autorité pour la Bonne gouvernance (HABG), dirigée par Épiphanie Zoro Bi Ballo, effectue une mission d'étude en France, du 13 au 19 octobre 2024. Le voyage en France, qui s'inscrit dans le cadre du Projet d'appui aux Gouvernements ouverts francophones (PAGOF), a pour objectif de renforcer les capacités techniques de l'institution ivoirienne. Soutenu par l'Agence française de Développement (AFD), ce projet s'attache à promouvoir la transparence et l'intégrité dans la gouvernance publique. À travers cette mission, la HABG vise à améliorer ses processus de déclaration de patrimoine et ses stratégies de lutte contre la corruption. Cette visite représente une étape clé dans l'adoption de nouvelles approches basées sur des pratiques éprouvées en France.



SÉCURITÉ ALIMENTAIRE : LE CESEC ET LE MINISTÈRE DU COMMERCE S'UNISSENT POUR DYNAMISER LE MARCHÉ DU VIVRIER

Le Conseil économique, social, environnemental et culturel (CESEC) poursuit les travaux de sa deuxième session ordinaire. Aussi, le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, était, hier, lundi 14 octobre 2024, à la tribune de la chambre consultative pour partager les actions du Gouvernement en matière de développement et de régulation du marché du vivrier avec les conseillers. Dans un exposé, il a égrené les initiatives du Gouvernement pour booster la production et la commercialisation des produits vivriers en Côte d'Ivoire. Selon lui, le vivrier contribue à hauteur de 91% au PIB national, y compris l'élevage, avec une production qui a atteint environ 22 millions de tonnes en 2022. Le ministre a également mis en avant l'importance de ce secteur pour l'emploi et l'autonomisation, avec plus de 2,5 millions d'actifs agricoles impliqués.



MINES ET ÉNERGIE : LA BANQUE MONDIALE PRÊTE À ACCOMPAGNER LA CÔTE D'IVOIRE

Une délégation de la Banque mondiale, composée de Ousmane Diagana, vice-président pour l'Afrique de l'Ouest et du Centre, et de Chantal Uwanyiligira, directrice des opérations pays, a tenu une séance de travail, le jeudi 11 octobre 2024, avec Mamadou Sangafowa-Coulibaly, ministre ivoirien des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, et son équipe. Au centre des discussions : le secteur de l'électricité en Côte d'Ivoire, en particulier les énergies renouvelables, l'optimisation de la structure tarifaire et les tarifs de vente des excédents d'autoproduction. La Banque mondiale, qui considère la Côte d'Ivoire comme un acteur clé du secteur électrique en Afrique de l'Ouest, a exprimé sa volonté de soutenir le pays dans le cadre du Pacte national d'énergie. Cet appui vise à permettre à la Côte d'Ivoire d'atteindre l'accès universel à une énergie abordable, fiable et durable d'ici à 2030.



CONTRÔLE DE LA CONSOMMATION D'ÉLECTRICITÉ : LA CÔTE D'IVOIRE SE DOTE D'UN DISPOSITIF D'AUDIT OBLIGATOIRE

Le Gouvernement ivoirien a élaboré un dispositif d'audit obligatoire, en vue d'une optimisation de la consommation d'électricité, selon une note d'information. Le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie était représenté au lancement du dispositif national d'audit obligatoire, le jeudi 10 octobre 2024, à Abidjan, par son directeur de cabinet adjoint, Souleymane Soro. Au nom du ministre Mamadou Sangafowa Coulibaly, Souleymane Soro a indiqué que la demande intérieure d'énergie électrique augmente de 10% par an en Côte d'Ivoire. « Une telle dynamique, impulsée par le développement des activités économiques et les progrès sociaux, crée une réelle tension sur l'équilibre entre l'offre et la demande d'Énergie Électrique aux heures de pointe notamment, ainsi que sur l'équilibre financier du secteur de l'électricité », a expliqué Souleymane Soro.



BAISSE DES COÛTS D'INTERNET : LA CÔTE D'IVOIRE SE CONNECTE AU CÂBLE « 2 AFRICA »

« 2 Africa » est la dénomination du 5e câble sous-marin ultramoderne auquel vient de se connecter la Côte d'Ivoire. Selon la Communication du Ministère de l'Économie numérique, de la Digitalisation et de la Transition numérique, cette importante infrastructure a été présentée, par MTN Côte d'Ivoire, au ministre Kalil Konaté, jeudi 10 octobre 2024, à son cabinet, à Abidjan-Plateau. La principale conséquence de l'acquisition de ce câble est qu'il réduira non seulement la fracture numérique entre les populations ivoiriennes, mais surtout les coûts d'internet. Une action, à en croire Kalil Konaté, qui est une réponse à la crise de connexion à la toile que la Côte d'Ivoire a vécue en mars 2024 à la suite de la rupture de câbles sous-marins.

RÉFORME DES SYSTÈMES ÉDUCATIFS : LE PLAIDOYER DE LA CÔTE D'IVOIRE AUPRÈS DE L'ACBF

Le ministre des Finances et du Budget de Côte d'Ivoire, par ailleurs président du Conseil des gouverneurs de la Fondation pour le renforcement des capacités en Afrique (ACBF), a ouvert la 33e session du Conseil des gouverneurs de l'institution, le vendredi 11 octobre 2024, au Sofitel Abidjan hôtel Ivoire, à Cocody. Cette session annuelle fait suite au 10e Sommet des Thinkers tank d'Afrique, tenu à Abidjan, du 8 au 10 octobre 2024, sous le thème : « Stratégies pertinentes pour le financement durable de la lutte contre le changement climatique en Afrique ». Cette Session a servi de cadre au lancement de l'Académie Uhora, une plateforme d'apprentissage conçue pour transformer la gouvernance du secteur public, privé et de la société civile en Afrique. La Côte d'Ivoire a, à l'occasion, fait un plaidoyer auprès de l'ACBF pour la réforme des systèmes éducatifs.

Société 

FONCTION PUBLIQUE / MENACES DE GRÈVE : LA MISE EN GARDE DE ANNE OULOTO

Des organisations syndicales des secteurs de l'Éducation nationale, de la Protection sociale et de la Santé projettent d'observer une grève, les 15, 16 et 17 octobre 2024. Une décision que rejette la ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, Anne Désirée Ouloto. « Le Gouvernement qui s'est résolument inscrit dans le nouveau paradigme de dialogue social comme voie de résolution et de prise en charge de préoccupations des fonctionnaires et agents de l'État dénonce et condamne ces préavis de grève qui constituent une violation du protocole d'accord portant trêve sociale », a lancé Anne Ouloto. Elle rappelle toutefois que le recours à la grève obéit à une procédure légale, dont le non-respect expose les contrevenants à des mesures pécuniaires et à des sanctions disciplinaires, sans préjudices, des poursuites pénales susceptibles d'être engagées contre elles en cas de violences ou de voie de fait.

SECRÉTAIRE D'ÉTAT FRANÇAIS CHARGÉ DE LA FRANCOPHONIE ET DES PARTENARIATS INTERNATIONAUX : THANI MOHAMED SOILIH I ÉTAIT À ABIDJAN

Thani Mohamed Soilihi, lors de son séjour en Côte d'Ivoire, a salué le sens des responsabilités de la jeunesse ivoirienne. Thani Mohamed Soilihi, Secrétaire d'État français chargé de la Francophonie et des Partenariats internationaux, a échangé, le vendredi 11 octobre 2024, à Abidjan-Yopougon, avec la jeunesse ivoirienne lors d'une rencontre organisée par le Ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique. Ces échanges ont eu lieu en marge de la signature d'un accord de prêt de 52,45 milliards de FCFA entre l'Agence française de Développement (AFD) et le Gouvernement ivoirien, destiné à soutenir les Très petites et moyennes entreprises (TPME) et les Petites et moyennes entreprises (PME).

LUTTE CONTRE LE CANCER EN CÔTE D'IVOIRE / PIERRE DIMBA : « ON A UN TAUX DE GUÉRISON CONFORME AUX STANDARDS INTERNATIONAUX »

Dans le cadre de la campagne de sensibilisation dénommée : « Octobre Rose », le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre N'Gou Dimba, a appelé, le samedi 12 octobre 2024, les femmes à se faire dépister du cancer, en se rendant très tôt à l'hôpital. Cet appel a été lancé au Centre hospitalier régional (CHR) d'Agboville, lors de la seconde journée de dépistage du cancer du sein couplée à la vaccination gratuite contre le cancer du col de l'utérus, initiée par le Conseil régional de l'Agnéby-Tiassa, en collaboration avec The Good Samaritan ONG. « En Côte d'Ivoire, le cancer du sein représente plus de 3 000 cas chaque année et sa survenue dans une famille est un drame », a fait savoir Pierre Dimba, avant de rassurer : « On a un taux de guérison conforme aux standards internationaux. »

EFFONDREMENT D'UN IMMEUBLE DE TYPE R+3 À ABOBODOUMÉ VILLAGE : LE MINISTÈRE DE LA CONSTRUCTION PROMET DE FAIRE TOUTE LA LUMIÈRE SUR LES CIRCONSTANCES

Le Ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme s'engage à clarifier les circonstances de l'effondrement d'un immeuble de type R+3, survenu, le dimanche 13 octobre 2024, à Abobodoumé village. Le bilan provisoire fait état d'un décès, de trois personnes coincées sous les décombres, et d'un blessé pris en charge par le Groupement des Sapeurs-pompiers Militaires (GSPM). Selon le Ministère, cet immeuble, situé dans le noyau du village d'Abobodoumé, en bordure de la lagune Ébrié, a été construit sur des sols marécageux sans respecter les normes de construction adaptées à cet environnement. Le bâtiment n'a pas bénéficié de l'assistance technique de professionnels qualifiés (architecte, bureau de contrôle ou ingénieur conseil), ce qui a contribué à son effondrement sur des habitations voisines.

RETRAITE : LA DIRECTRICE DE LA PROTECTION SOCIALE EXPOSE LES RÉFORMES EN FAVEUR DES RETRAITÉS

Dans le cadre de la tribune « Tout Savoir sur », organisée par le CIGG, Fatou Fofana Soro, directrice générale de la Protection sociale au Ministère de l'Emploi et de la Protection sociale, a exposé les réformes en cours et les perspectives en faveur des personnes du troisième âge. C'était, le mardi 8 octobre dernier, à Abidjan-Plateau. Dans son intervention, elle a mis en lumière les efforts du Gouvernement pour renforcer le système de protection sociale afin de garantir un avenir meilleur aux aînés. Elle a ainsi rappelé la prime spéciale dédiée aux retraités, annoncée le 6 août dernier par le Chef de l'État, Alassane Ouattara, et qui est effective depuis le 2 septembre 2024. Elle concerne tous les retraités du privé et du public, qui sont au nombre de 220 000. Cette prime représente le tiers de leur pension mensuelle.

» A L'INTERNATIONAL

Economie ↻

À ABIDJAN, DES MOUCHES SOLDATS NOIRES POUR VALORISER LES INVENDUS DES MARCHÉS

La Côte d'Ivoire veut être la championne africaine de l'Economie circulaire. Le pays d'Afrique de l'Ouest accueille le Forum international EcoCir, à Abidjan, du 15 au 18 octobre 2024. Objectif entre autres : sensibiliser les acteurs économiques à réinjecter les déchets dans le cycle de production. Exemple avec le District autonome d'Abidjan qui mène un projet avec la société BioAni. Depuis le début de l'année, la start-up agricole commercialise un engrais naturel produit avec des restes de fruits et légumes collectés sur les marchés et l'aide de mouches soldats noires. Deux centimètres de long, des ailes toutes noires et un appétit pour les légumes pourris, la mouche soldat noire, c'est « l'architecte de la révolution agricole », selon BioAni. Derrière le slogan, un bâtiment : un ancien élevage de poulets en batterie de la commune d'Abobo (au nord d'Abidjan), transformé en ferme pour ces insectes.

» VU SUR LE NET

Economie ↻

INDUSTRIE AGROALIMENTAIRE ET DE LA PLASTURGIE: LE GOUVERNEMENT EXHORTE LES INVESTISSEURS À S'ÉTABLIR EN CÔTE D'IVOIRE

Le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Production vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, a présidé, le 08 octobre 2024, au Parc des expositions d'Abidjan, la 2e édition du Salon international de l'agroalimentaire, de l'industrie et de l'emballage. Initié par le groupe allemand Fairtrade Messe et l'agence 2A Consulting, son partenaire local, ce salon vise à offrir une plateforme d'échanges aux professionnels de l'industrie agroalimentaire et de la plasturgie, pour aborder les enjeux importants pour le secteur. Cette deuxième édition avait pour thème : « De la sécurité alimentaire à la réduction des déchets alimentaires, l'économie circulaire et le recyclage ». La cérémonie d'ouverture a été présidée par le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani. Les participants sont venus de 17 pays, au nombre desquels l'Allemagne, l'Afrique du Sud, l'Italie, la Taïwan.

LES RÉALISATIONS ET PROJECTIONS DES COMPTES MACROÉCONOMIQUES SUR LA PÉRIODE 2024-2029 AU CŒUR D'UN ATELIER

Le Ministère de l'Économie, du Plan et du Développement, à travers la Direction Générale de l'Économie (DGE), a officiellement lancé, lundi 14 octobre 2024, un atelier consacré à l'élaboration des rapports sur les perspectives économiques et financières de la Côte d'Ivoire pour la période 2025-2029. Cet atelier, ouvert ce mercredi et qui se tiendra du 14 au 18 octobre 2024, dans un hôtel à Cocody-Angré, réunit des experts pour examiner les défis économiques à venir, ainsi que l'intégration régionale dans le contexte de la CEDEAO et de l'UEMOA. Organisé dans le cadre des mécanismes de surveillance multilatérale de ces deux organisations régionales, l'atelier vise à évaluer les développements économiques des trois dernières années (2021-2023), tout en formulant des prévisions pour la période à venir.

GOUV'TALK : LE MINISTRE DE L'ÉQUIPEMENT ET DE L'ENTRETIEN ROUTIER DR AMÉDÉ KOFFI KOUAKOU, FACE AUX INTERNAUTES CE JEUDI 17 OCTOBRE

Le ministre de l'Équipement et de l'Entretien Routier, Dr Amédé Koffi Kouakou, présentera la politique du Gouvernement dans le secteur routier, ce jeudi 17 octobre 2024, à 10H00, dans le cadre de "Gouv'Talk", le rendez-vous d'échanges en ligne initié par le CICG. Au cours de cette tribune, en direct sur les canaux digitaux du Gouvernement et sur la page Facebook du Ministère, Amédé Koffi Kouakou évoquera également avec les internautes, l'actualité de son département ministériel. Les acquis et défis du secteur, les réformes et projets majeurs prévus seront au centre des échanges. Gouv'Talk est une tribune d'échanges visant à renforcer la communication de proximité entre les citoyens d'ici et de la diaspora et le Gouvernement, et à offrir une lucarne d'expression libre et interactive. (Source : CICG)

Société 

FORMATION PAR APPRENTISSAGE / MAINTENANCE INDUSTRIELLE : 25 TECHNICIENS PRÊTS À L'EMPLOI

L'Institut européen de Coopération et de Développement (IECD), une ONG internationale, a décidé, en collaboration avec le Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, de soutenir la formation par apprentissage. Pour ce faire, 25 élèves ont été recrutés par voie de concours dans les établissements de formation professionnelle et ont suivi une formation par alternance (la théorie au Lycée professionnel de Koumassi et la pratique dans des entreprises) de 2021 à 2024. Cette formation par apprentissage dual a été parachevée par l'obtention du Brevet de technicien en Maintenance industrielle. Le 10 octobre 2024, au lycée professionnel des Métiers de la Mécanique et de l'Electricité de Koumassi, a eu lieu une cérémonie organisée par le Programme graines d'espérance pour la remise de leurs parchemins.

PRÉSIDENTIELLE 2025 : LE MINISTÈRE DE LA COHÉSION NATIONALE LANCE LA CAMPAGNE DE SENSIBILISATION POUR DES ÉLECTIONS APAISÉES

Le Ministère de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté a procédé, ce lundi 14 octobre 2024, à l'Observatoire de la Solidarité et de la Cohésion Sociale (OSCS) à Abidjan-Cocody, au lancement officiel de la campagne de sensibilisation pour des élections apaisées pour le renforcement de la cohésion sociale en Côte d'Ivoire. Et ce, en présence des représentants de la Commission Électorale Indépendante (CEI) et du National Democratic Institute (NDI). Eu égard à la mauvaise expérience tirée des précédentes élections présidentielles, ainsi qu'aux propos peu rassurants de certains responsables politiques, le Ministère dirigé par Myss Belmonde Dogo s'est engagé dans une démarche proactive pour endiguer toutes velléités d'affrontements lors de la Présidentielle de 2025. (Source : CICG)



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
Aid Gouvernement



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale